



発行所
常磐南小学校
電話 46-2005
FAX 46-2048
— 第38号 —
2023.9.26



地域と共に立ち向かう

校長 林 幸康

九月一日に避難訓練を行いました。その際、六月の大雨で、大井野の斜面が崩落したことを思い出しました。幸い大きな被害はなかったものの、崩れた斜面をブルーシートで覆っている様子を見るたび、心が痛みました。

関東大震災から百年目にあたる今年、例年以上に震災の記録が取り上げられていました。今や当時のモノクロ映像は、AIによりカラー化され、地震直後の生々しい様子が恐怖を伴って伝わってきました。その映像の中で、驚いたのは、地震直後であるにもかかわらず、笑顔で談笑を交わす人々の姿でした。地震後に発生した火事が迫っているのに、のんびりしていた人々。今なら、地震に続く災害を予見して、いち早く避難を始めることができたに違いありません。関東大震災の死者・行方不明者は、東日本大震災のおよそ十倍でした。地震の規模は東日本大震災の方が大きかったものの、被害は関東大震災の十分の一であったのは、人々の防災意識の高まりに、その要因があったのではないのでしょうか。

避難訓練は、児童の防災意識を高める大切な教育活動です。一学期の避難訓練から言い続けているのは「自分の命は自分で守る」。小学生であっても、自分でできることを考え、災害に対処できるよう指導しています。

大井野で自宅の裏の斜面が崩れた児童は、毎年、自由研究で、土砂災害について調べていたそうです。だから、今回も冷静に対処できたとのこと。準備に勝るものではありません。実際に災害となると、一番頼りになるのは地域の力です。家族で災害について話し合ったり、地域で危険な場所や避難経路等の情報を共有したりすることが、いざというときに役立ちます。学校も地域と共に災害に立ち向かう準備をさらに進めていきたいと思えます。

全校かき氷の会



【かき氷のシロップ、何にしようかな】

つめたくておいしいな

一年 ○○○○

ひなんくんれんのあとに、みんな
でかきごおりをたべました。わたし
はスカイブルーのみつをえらんでた
べました。

かきごおりがつめたくて口に入れ
るとすぐとけてしまったけれど、す
ごくおいしかったです。たべている
とき、ともだちがしたをだすと、あ
おいろやむらさきいろになっ
たのしかったです。また、みんな
でたべたいなとおもいました。

おいしかったかき氷

三年 ○○○○

ぼくは、今年もこの日を楽しみに
していました。かき氷の会です。二年
生のときに食べたかき氷がとてもお
いしくて、今年もわくわくしていま

した。教室で順番をまつ間、まだよば
れないかな、早く食べたいな、とまち
きれない気持ちでいっぱいでした。
今年はいちごとスカイブルーのミ
ックスを食べました。色はむらさき
色です。あまくてとてもおいしかっ
たので、また食べたいです。暑い日
につめたいかき氷をみんなと食べる
ことができて最高でした。



【みんなで一緒にかき氷】

観劇会「ともだちや」

ひとりぼっちじゃないよ

二年 ○○○○

ぼくは、キツネとオオカミがしん
けいすいじやくをしている場めんが
おもしろかったです。オオカミだけ
ペアにならないから、キツネが正し
い場しよをそつと教えていました。
それで、やつとあたったところがす
てきだなおもいました。

あと、もしぼくがキツネだったら、

へビがこわくても、へビの前に行っ
て、「ここにいるよ」、「ひとりぼち
じゃないから、さびしくないよ」と、
つたえてあげたいです。



【劇団うりんこによる「ともだちや」】

おもしろかったかんげき会

四年 ○○○○

ぼくが、かんげき会でいちばん心
にのこったのは、木の精が木を守る
ところでした。人が、おのやチェンソ
ーで木を切ろうとしたら、木の精が
「だめ！」と、大声でさけんだったので、
少しびっくりしました。

また、「ミンミンゼ実」のような、
おもしろい名前の道具も登場しまし
た。見た目はメロンみたいな形なの
に、人の体にくっつけると、人が急に
ミンミンと鳴き出します。はなした
りくっつけたりをくりかえすと、ミ
ンミン鳴いたり止まったりするので、
おもしろかったです。また、かんげき
会に参加したいです。

自動車工場見学

勉強になった校外学習

五年 ○○○○

九月十二日に三菱自動車岡崎工場
に見学に行きました。

自動車工場は、とても広かったで
す。その広さは、東京ドーム二十二個
分だと聞き、びっくりしました。工場
では、ロボットが九十%使われてい
るそうです。でも、組み立てライン
は、人が手作業でやっていたので大
変だと思いました。一台の車が完成
するまでに十四時間かかることも分
かりました。

午後は、岡崎公園へ行きました。大
河ドラマ館で関ヶ原の戦いのビデオ
を見たり、岡崎城の見学をしたりし
て歴史を感じる事ができました。



【5年三菱自動車岡崎工場見学】

岡崎市小学校球技大会・陸上大会に向けて

来る十月四日から六日のキッズデイズに小学校球技大会と小学校陸上大会が行われます。本校もソフトボール部、バレーボール部、陸上部が参加します。大会に向けての意気込みをご覧ください。

ソフトボール部

最後の球技大会

六年 〇〇〇〇

ぼくたちソフト部は、今までキャッチボールやノックなど基礎基本を大切に練習してきました。これまで真剣に取り組んできたので、チーム全員が上手になってきました。もちろん、チームとして上手くいかないこともあるので、ぼくはキャプテンとして「ドンマイ」「大丈夫だよ」と明るい言葉をかけ、チームの仲間を励ますことを心がけてきました。六年生にとっては最後の大会です。常磐南小学校の代表として、最高のプレーができるように、チーム一丸となつてがんばりたいです。



【ソフトボール部】

バレーボール部



【バレーボール部】

優勝を目指して

六年 〇〇〇〇

私たちバレーボール部は、大会優勝を目標に、日々の練習をがんばってきました。去年の大会は、相手校と三セット目までもつれこんだけれど、私のスパイクミスで負けてしまい、悔しい思いをしました。

今年はその悔しさを晴らすため、六年生のメンバーと相談して新しい練習メニューを考えました。また、キャプテンとして、コートの中でボールを追うときや応えんをするときにいちばん声を出して、明るくチームをまとめられるよう努力してきました。大会では、練習の成果を発揮し、チームメイトと力を合わせて優勝できるように、がんばります。応援よろしくお願いします。

陸上部

小学校最後の陸上大会に向けて

六年 〇〇〇〇

私たちは陸上部は「TEAM常南」を合言葉に、仲間と競い、励まし合いながら、一生懸命練習をしています。

私はキャプテンとして、練習の準備や片付けを率先して行い、仲間へ声をかけ続けてきました。小さな積み重ねですが、種目練習をしているときに、気付いたことを伝えると仲間も応えてくれるようになりました。陸上は、個人種目が多いけれど、一人だけでは絶対に上達しません。仲間と共に支え合い、励まし合うことで、より団結してきました。大会では、練習してきたことをすべて出し切り、仲間と共にがんばります。応援よろしくお願いします。



【陸上部】



小学校水泳大会 出場



【水泳大会 5年 50m自由形】

がんばった水泳大会

五年 〇〇〇〇

九月二日にぼくにとつて初めての水泳大会がありました。

すごくきんちようしました。父と母しか応えんしてくれないと思っていたので、となりの学校の子が応えんしてくれてうれしくなり、気合いが入りました。

本番、苦手だったターンがきれいにできました。後半は苦しかったけれど、常磐南小の代表だからと思つて全力で泳ぎ切りました。来年はもっととタイムをちぢめていきたいです。

おめでとう

〇第十九回CBCこども絵画展

【入選】

- 四年文化部 〇〇〇〇
- 五年文化部 〇〇〇〇

祝
県消防操法大会
準優勝！
常磐消防団第七部

市の大会（小型ポンプ操法の部）で優勝した常磐消防団第7部。岡崎市の代表として、愛知県大会に出場し、見事、準優勝を果たしました。



復活!

学区夏祭りの夕べ
8/12



夏祭りの夕べが、四年ぶりに開催されました。たくさんの方が来場され、夏のひとときを楽しみました。

学区敬老会
9/16



敬老会も4年ぶりに開催されました。式典に続き、学区在住の大道芸人 Kei さんのジャグリングショーでは、参加してくださった皆様の笑顔があふれました。

常南の心

やりたかったこと
やってみよう!

二年担任 ○○○○

「トライ トライ 正しいより楽しい 正しいより面白い やりたかったこと やってみよう 失敗も思い出さず」
一学期の音楽の授業は、WANIMAの『やってみよう』から始まった。数年前にCMソングとしてかかっており、知った曲ではあったが、子供たちの歌声で歌詞がずっと頭に入ってきた。
今年の夏は、「やりたかったこと」にトライする機会が多くあった。
一つは、陶芸体験。岐阜県多治見市へ赴き、先生の教えの元、皿や湯飲みを作った。自分の力加減によって、あつという間に変形する土。ぬるりとした感触が癖になりそうだ。
もう一つはSUP（スタンドアップパドルボード）。ボードの上に立ち、パドルを漕いで水面を進んでいくというウォーターアクティビティ。強い体幹が必要で、ボードの上に立てたときは、友人と喜びを分かち合った。パドルを漕ぐ度、体を受ける風が快かった。
歳を重ねると、やりたいことがあっても、理由を付けて諦めることが多くなるように思う。時間がないから、上手にできないから。しかし、「やりたかったこと」を実行すると、とてつもない感動や発見が待っていることを、子供たちに伝えたい。トライする心をいつまでも忘れずに。やってみよう!

31	30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日
	※代休は十一月二十四日		学芸会	学芸会準備⑤⑥6年 15年十三時三十分下校	校内学芸会	校内学芸会準備⑤⑥5・6年 15年十三時三十分下校	児童集会 クラブ	岡崎市スポーツフェスティバル	子ども会行事	読み聞かせ					委員会 おかざきつ子展搬出	岡崎市スポーツフェスティバル	岡崎のハーモニー	読み聞かせ	おかざきつ子展搬入	稲刈り（4年以上）	スポーツの日 （稲刈り予備日）				（予備日）	キッズデイズ 球技大会 陸上大会 （予備日）	3年 消防車見学 全校起震車体験	選手激励会 クラブ		



※9月25日から3月15日まで、北校舎・体育館の外壁、屋根の改修工事が行われます。